

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Aun cuando ya dimos cuenta de ello en nuestra conferencia telegráfica, por su importancia es conveniente recordar para mayor divulgación la Real Orden que ha publicado la Gaceta del día 15 del actual referente al Instituto Geográfico y Catastral.

En dicha disposición se autoriza a este Instituto, cuando los servicios oficiales de lo consientan, para hacer trabajos de su competencia en las provincias, comarcas y poblaciones cuyos representantes oficiales lo soliciten de la Dirección.

Se trata de una disposición de gobierno sumamente beneficiosa para las Diputaciones provinciales, Ayuntamientos y empresas nacionales a quienes convenga acogerse a ella y por lo tanto deben estos organismos considerarla y aprovechar las ventajas solicitando oportunamente el acuerdo con el mencionado Instituto.

El círculo de la Unión Mercantil de Alicante ha hecho llegar al ministro de Hacienda un mensaje, en el que se dice que los intereses del comercio y de la industria se sienten lesionados por la disposición que regula la aplicación por la Banca privada de las nuevas tarifas mínimas aprobadas por el Consejo Superior Bancario.

Señala dicho escrito que el tipo mínimo beneficia a determinadas operaciones de los Bancos y que, además, ha sido fijado sin consultar al comercio, atendiendo únicamente a la Banca, lo que va en perjuicio de los comerciantes.

Recaba una medida radical que ponga término a este régimen y que se supriman las tarifas mínimas aprobadas por el Consejo Superior Bancario.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado don Enri que de Orbe y su bella esposa doña Francisca Miranda.

—Ha regresado de Murcia la bella señorita Isabella Muñoz Delgado.

NOTAS VARIAS

Siguiendo la costumbre, ya muy generalizada, de recorrer el mundo en viaje de turismo al amparo de los países que visitan, nos han saludado hoy en esta redacción dos jóvenes alemanes que con el mencionado propósito se encuentran de paso en ésta.

Salieron de Leipzig (Alemania) el 5 de Mayo de 1924 y piensan regresar el año 1930.

ENFERMOS

—Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Lolita López Pinto.

—Se encuentra enfermo don Enri que de Orbe.

—Se halla enferma la bella señorita Matilde Muñoz Delgado.

LETRAS DE LUTO

Hoy se cumple el décimo cuarto aniversario de la sentida muerte de la señora Doña Antonia Conesa Mateo de Galín, de grata memoria.

En sufragio de su alma se han dicho misas esta mañana de 8 a 12 en el templo de la Caridad y con igual intención se ha celebrado la vela y alumbrado y los ejercicios de esta tarde.

A la distinguida familia de la Sra. de reiteramos nuestro sentimiento.

DESDE MADRID

El pecado de los monárquicos

Esta definitivamente sofocado el último incendio revolucionario de Portugal. Dura, pero irremediable, ha sido la represión del movimiento, pero a esa obligada energía del Poder se debe que la Nación vecina no haya caído en manos de la chusma radical, propicia a todo linaje de extremismos e inclinada a toda suerte de bajezas.

Casi todos los periódicos han recordado el número de revoluciones que ha padecido Portugal desde la tragedia de Torrero de Paços y costando trabajo creer que tenga siquiera semblante de Nación la que ha vivido, si esto es vivir, en el desorden o en la perturbación constantes, ante el hecho indudable de que no sólo no haya perdido, sino que conserve el semblante nacional, hay que reconocer que se trata de un país fuerte y que sin embargo de los desmedros espirituales y fisiológicos que en él se acusan, prolonga la raza de los gloriosos conquistadores y navegantes que con sus hazañas admiraron al mundo.

Lo que sorprende es que en una Nación de tan brillantes tradiciones monárquicas se vengán sucediendo los molinos las «revoltas» y las revoluciones republicanas, sin que, a pesar del agotamiento de ese régimen, que ha hecho necesaria la dictadura se vislumbre la restauración del Trono. Recuerdo que allá por el año 911, cuando parecía que iban a cuajar en prontas realidades los trabajos de Paiva Couceiro, una persona ilustre, de gran perspicacia y de bien acreditado sentido político, anunció solemnemente la ya cercana restauración de la monarquía. Y fui yo de los pocos que no prestaron asenso al vaticinio, fundándome en que debía estar tan debilitado, que podía calificarse de muerto, el sentimiento monárquico en un país donde acaba de abrirse el Parlamento y en toda la larga carrera recorrida por la comitiva no se había escuchado, ni aún como protesta, un «Viva el Rey!»

Desgraciadamente, hasta ahora, he acertado. Se ve que Portugal quiere vivir, quiere prosperar, y consiguiendo que a todo trance desea que se mantenga el orden y reine la paz, pero no vuelve los ojos a la Monarquía que durante los siglos la engrandeció, dándole lo que hoy añora. Pues para que esto acontezca, es menester que los monárquicos hayan pecado mucho y que sobre sus grandes pecados de acción y de omisión, no demuestren ante el país, para ganarle y persuadirle, que es firme su propósito de enmienda. Eso, y además, que para los reyes no es indiferente la forma en que caen. Casi todas las caídas son ridículas y por eso al producirse, antes provocan la risa que la piedad; pero los reyes que caen dignamente, sin perder la majestad y sin menos cabó del regío decoro, aunque vayan al destierro, tienen siempre abiertas, en la voluntad de muchos de sus súbditos, las puertas de la patria; mas los que desertan de su deber y en las horas de la tragedia huyen tímidos y veloces como liebres, no vuelven jamás, porque han perdido el amor de su pueblo.

M. PERRAFLOR.

NECROLOGÍA

Esta mañana a las siete ha fallecido el virtuoso sacerdote cartagenero don Ginés Daró, que desde hace días habíase agravado en su enfermedad hasta hacerse esperar este triste desenlace.

La noticia de su muerte al conocerse en la población ha causado general sentimiento, pues el señor Daró por su bondad, afable carácter y su entusiasta y celosa labor en cuantos cargos ejerció gozaba de la estimación y el aprecio no sólo de sus paisanos sino de todos sus compañeros de sacerdocio en la diócesis.

Desempeñaba en la actualidad la capellanía de la Casa del Niño que le fué otorgada recientemente al construirse la capilla de este establecimiento benéfico y era muchos años Hermano de la Junta del Santo Hospital de Caridad, en cuyo seno laboró siempre con acendrado cariño a la obra.

En su larga vida de sacerdocio ejerció don Ginés Daró, entre otros cargos, los de Beneficiado, Archivero y Colector de la parroquia de Santa María de Gracia, capellán del Penal y del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús y varios curatos en pueblos de la Diócesis, últimamente el de Roche. En todos ellos dejó grato recuerdo de su actuación.

También fué capellán de la Cofradía Califorma y en la actualidad lo era honorario.

El acto de su entierro, que anunciados en otro lugar, ha de verse, sin duda, muy concurrido.

Rogamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma y enviamos nuestro muy sentido pésame a sus sobrinos y demás familia.

Hace 40 años

Martes 22 Febrero 1887

En este día publicaba El Eco una carta del Presidente del Consejo de Ministros don Antonio Cánovas del Castillo, contestación al mensaje que le fué dirigido por los empleados de este Arsenal y toda la población de Cartagena dándole las gracias por su cooperación para el fomento de la Marina de Guerra. En ella se mostraba el señor Cánovas del Castillo muy agradecido, creyendo haber cumplido con un deber sagrado.

—El «Boletín Eclesiástico» publica una carta pastoral de nuestro Prelado recomendando la celebración en esta diócesis del Jubileo sacerdotal de las bodas de oro del Santo Padre León XIII.

—En la tarde de ayer (segundo día de Carnaval) reinó mayor animación que en la del domingo.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

Don Ginés Daró Carrión

Presbítero, Hermano de la Junta de Gobierno del Santo Hospital de Caridad y Capellán de la Casa del Niño,

ha fallecido esta mañana a las siete a los 68 años de edad confortado con los S. S. Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El señor Arcipreste de este partido eclesiástico, el Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad, sobrinos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las diez, desde la casa mortuoria, Balcones Azules, 14, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios. No se reporten e quejas.

¡Ya no me pica!

El picor continuo, unas veces en un sitio, otras en otro, es una sensación extraordinariamente desagradable. Un frasco de

Mifigal, Bayer

basta para hacer desaparecer todo picor.

La eficacia del Mifigal en toda clase de picor cutáneo, así como en todas las enfermedades parasitarias de la piel (especialmente en la sarna) ha sido confirmada por los médicos. Pida Vd. uno de los interesantes folletos explicativos que se reparten en todas las farmacias. ¡Use Vd. también Mifigal!



Pinceladas

En estos tiempos en que tanto se habla de procedimientos más o menos extravagantes para prolongar la vida humana, no deja de tener interés conocer la edad que por regla general alcanzan algunas especies animales, las cuales se conforman con lo que en este punto la naturaleza les da, sin apelar a Voronoff.

Veamos algunos ejemplos, que acabamos de leer:

El camello y el hipopótamo pueden vivir hasta cincuenta años. No se conocen hipopótamos ni camellos sexagenarios.

El zorro vive de 12 a 15 años. Eso dicen los naturalistas, pero la experiencia parece demostrar lo contrario. Sobre todo en política, no solo vive el zorro más de esos años, sino que cuanto más edad tiene se hace más zorro.

La liebre solo vive de cinco a ocho años. Esto parece una paradoja. La liebre debía alcanzar mayor edad, porque si no la alcanza ella, ¿que corre tanto, ¿quién la va a alcanzar, vamos a ver?

El loro, según ya es sabido, por que su longevidad se ha hecho del dominio público, puede llegar a muy viejo: hasta los cien años. Pero no los suele vivir, porque como su charla es tan antipática y molesta, nunca falta algún vecino que le haga víctima de un serio atentado por medio del peregril.

Los gansos pueden llegar también a cumplir el siglo (No han de llegar) y hasta suelen desempeñar destinos oficiales de importancia.

La tortuga llamada gigante llega a vivir tres siglos. Es decir, que hoy hay tortugas que conocieron a Felipe IV, o que pudieron conocerle si aquel Rey hubiera gustado de tener tortugas en su corte.

Las merluzas pueden alcanzar también avanzada edad. Se citan casos de merluzas que han durado hasta 250 años; pero generalmente no duran tanto tiempo, porque ¡bonito quedaría el interesado!

Según el último censo, el número de solteros en Italia se eleva a unos ocho millones, de los cuales 1.200.000 pagan el impuesto especial.

¡Lo que son las cosas! Allí que tan los pagan no se ve, por la inmensa que tengan prisa de casarse y aquí en cambio, que son pocos los contribuyentes, buscan casarse, o... los buscan, dado el sistema moderno de las niñas bien, llevadas de la más recta intención.

Y es que aquí somos muy honrados.

Dicen de Viena que un periodista que acaba de regresar de Siberia escribe que ha encontrado allí más centenarios que en ningún otro país.

Cita, entre otros a un músico de pueblo de ciento tres años; a un tal Candias Schukow, que tiene cien doce años, herido en el sitio de Sebastopol; su padre alcanzó la edad de 157 años. Las mujeres viven tanto como los hombres, habiendo encontrado una de ciento diez y nueve años.

Cuanto más cerca habitan del círculo polar, más viven los siberianos.

Es natural, se congelan por temporadas; que es como si los conservasen en cámaras frigoríficas.

Lo que no dice el repórter es si el carácter y gusto del habitante siberiano longeva se parece al de ciertos peces que llegan aquí tan frescos que hay que calentarles la espina dorsal para poderlos tragar.

A.

MINERALES

Ultima cotización del mercado de Londres:

Plomo 27-15-7 y 1/2 libras.

Zinc-30-3-9 libras.